
АКТУАЛЬНЫЕ ПУБЛИКАЦИИ РОССИЙСКОЙ ИНТЕРНЕТ   

И ПЕЧАТНОЙ ПЕРИОДИКИ 

(7 - 13 июля 2018 года) 

 

РОССИЙСКОЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО ГОТОВЯТ К ПОВЫШЕНИЮ 

ПЕНСИОННОГО ВОЗРАСТА 

В России продолжается активное обсуждение изменений пенсионной 

системы.   

В интервью радио "Комсомольская правда" вице-премьер Татьяна 

Голикова рассказала, что правительство России рассматривает 

законопроект о повышении пособия по безработице, пишет "Российская 

газета".  

Сейчас минимальный размер пособия составляет 850 рублей, а 

максимальный - 4900. "Мы сейчас готовим законопроект, который будет 

пересматривать минимальный и максимальный размер пособия по 

безработице, - сообщила Голикова. - Мы полагаем, что максимальный 

должен равняться прожиточному минимуму трудоспособного гражданина". 

Сегодня это чуть более 11 тысяч рублей. "Плюс думаем, какой период это 

пособие по безработице нужно выплачивать, если наши граждане старшего 

возраста вдруг попадут в сложную ситуацию",- добавила Голикова 

("Голикова не исключила значительного роста пособия по 

безработице"). 

Татьяна Голикова заявила, что правительство хочет сделать 

пенсионную формулу более понятной для граждан, пишут "Известия".  

"Но это не значит, что мы всѐ ломаем. Мы ее адаптируем к тем 

изменениям, которые будут происходить в пенсионной системе", - сказала 

она.  

По ее словам сейчас в законе прописано, что правительство должно 

принять методику расчета, чтобы определить стоимость балла. "Но сегодня 

2018 год, а методики до сих пор нет. Более того, нынешняя система 

полностью зависит от тех средств, которые получает Пенсионный фонд из 

федерального бюджета", - добавила она.  

По словам Голиковой, сейчас подход меняется, увеличивается 

пенсионный возраст, поэтому систему нужно достроить.  Она отметила, что в 

любой формуле самое важное - повышение пенсий. "В данный момент мы 

определяемся с графиком индексации пенсий внутри года: как сейчас — с 1 

февраля (по фактическому росту цен предыдущего года) и с 1 апреля (исходя 

из дополнительных ресурсов, которые начнут поступать в систему) или иным 

образом", - подчеркнула вице-премьер ("Голикова рассказала об 

изменениях пенсионной формулы"). 

Голикова рассказала и о необходимости усиления контроля за 

работающими в тени гражданами, пишет "Россия сегодня".  

Мы с коллегами из Пенсионного фонда, Федеральной налоговой 

службы и Фонда обязательного медстрахования приняли решение, что нужно 

как можно жѐстче учитывать этих людей", — отметила Голикова. 
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По еѐ словам, речь идѐт о тех, кто официально не работает и не платит 

страховые взносы, но при этом пользуется, к примеру, медицинскими 

услугами. Как рассказала вице-премьер, закон, который принят в Госдуме во 

втором чтении, предполагает персонифицированный учѐт в системе ОМС. 

"Но это крупица в той большой работе, которую надо делать", — 

добавила она ("Голикова прокомментировала ситуацию с работающими 

"в тени" гражданами"). 

Кроме того, по ее словам, в России будет развернут институт активных 

программ занятости, их финансирование будет увеличено, отмечает 

"Взгляд". Голикова уточнила, что такие программы позволяют пройти 

переобучение и переподготовку. "Они нацелены не только на людей, которые 

находятся в предпенсионном возрасте, но и на более молодых", – отметила 

вице-премьер. Она добавила, что службы занятости должны включаться в 

активную работу с работодателями, чтобы выявлять их потребности. Эти 

программы будут переформатированы под нужды людей старшего возраста, 

сказала Голикова. 

По ее словам, повышение пенсионного возраста – крайне 

чувствительная тема для всех граждан, однако, заметила Голикова, все 

эксперты сходятся в том, что в России имеется серьезная нагрузка на 

работающих граждан. "В 70-е годы на одного пенсионера приходилось 3,7 

работающих, а сегодня – 1,2, если в расчет взять только тех людей, которые 

работают официально и уплачивают страховые взносы", – заметила она, 

указав, что именно за счет этих средств выплачиваются пенсии. 

В России многоуровневая пенсионная система, солидарная и 

накопительная с пожизненным наследованием. Государство не может своими 

ресурсами обеспечить сверхвысокий уровень пенсий, необходимо создать 

правильную инфраструктуру, чтобы у граждан появилась уверенность в том, 

что накопления будут реальной прибавкой, когда выйдут на пенсию, сказала 

Голикова. 

"Коллеги из Минфина и Центробанка отрабатывают концепцию 

индивидуального пенсионного капитала (ИПК). Профсоюзы и работодатели 

сходятся в одном – порядок накоплений должен быть добровольным (раньше 

был обязательным – прим. ВЗГЛЯД)", – добавила вице-премьер, уточнив, что 

разработка этой системы завершится к осени. 

Голикова также подтвердила, что все ресурсы, полученные в 

результате повышения пенсионного возраста, будут направлены на 

индексацию. "В среднем годовой доход в 2019 году должен вырасти на 12 

тыс. рублей. Мы будем придерживаться этого уровня на протяжении шести 

ближайших лет. То есть каждый год пенсионеры будут получать прибавку в 

12 тыс. рублей к годовому доходу", – сказала она ("В России готовят пакет 

мер по гарантиям трудоустройства лиц нового предпенсионного 

возраста"). 

https://russian.rt.com/russia/news/535714-rossiya-golikova-rossiyane
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Между тем, уполномоченный по правам человека в РФ Татьяна 

Москалькова призывает усилить гарантии для лиц пенсионного возраста в 

рамках изменения пенсионной системы, пишет ТАСС. 

"Я хочу обратить внимание на две вещи. Законопроект, который внесен 

в Государственную думу, - это не реформа, это законопроект, касающийся 

фактически одного закона и одной группы общественных отношений. Во-

вторых, этот законопроект не о повышении пенсионного возраста, а о 

повышении пенсий, таков замысел был", - сказала она, выступая на 

заседании СПЧ. 

В этой связи омбудсмен заявила о необходимости дополнить 

законопроект нормативной базой, которая должна усилить социальные 

гарантии для пожилых людей. "Мы хотели бы видеть к нему [законопроекту] 

подзаконную базу, которая будет потом приниматься, и другие 

законопроекты, позволяющие выйти на пенсионную реформу, включая 

изменение подходов к медико-социальной экспертизе для пожилых людей, 

усиление гарантий, в том числе квотирование рабочих мест для граждан 

после достижения ими 50 лет, когда они подходят к предельному возрасту 

[перед выходом на пенсию], дифференцированный подход к тем, кто 

работает на вредном производстве и при тяжелых условиях труда",- отметила 

Москалькова. 

Она также сообщила, что получает обращения граждан с требованиями 

сохранить существующие пенсионные права педагогов и медицинских 

работников. "Люди просят сохранить право педагогов и медицинских 

работников после выслуги лет получать пенсию, продолжать работать. И мы 

должны обязательно прислушаться к тем предложениям, которые 

высказывают", - указала Москалькова ("Москалькова призвала усилить 

социальные гарантии для лиц пенсионного возраста"). 

Люди старшего возраста могут стать серьезным ресурсом для развития 

экономики после увеличения пенсионного возраста. Бизнесу нужно уже 

сейчас спрогнозировать, в каких отраслях такие работники будут наиболее 

эффективны, считает глава Роструда Всеволод Вуколов. 

"То, что правительство внесло сегодня и обсуждает этот вопрос 

(увеличения пенсионного возраста - прим. ТАСС), это в какой-то степени 

подарок предпринимателям. На рынке труда остается достаточно большое 

количество населения, которое хочет продолжать работу. В связи с тем, что 

предприниматели получили такой подарок, мы надеемся на их 

ответственность", - сказал он в ходе круглого стола "Как реформировать 

пенсионную систему в интересах устойчивого социально-экономического 

развития России". 

Он подчеркнул, что тянуть дальше с увеличением пенсионного 

возраста нельзя. Если в 1970 году в России было примерно 3,7 работающих 

на одного пенсионера, то сейчас практически 1,8. При этом, по данным 

Роструда, 50% людей пенсионного возраста (сегодня это женщины старше 55 

и мужчины старше 60 лет) продолжают работать. 

http://tass.ru/ekonomika/5364554
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"Сегодня возможность работы этой категории граждан есть. 

Необходимо просто понять и сделать определенный прогноз, какие 

профессии, в том числе в разрезе страны нужны, и, мне кажется, 

предприниматели нам здесь должны помочь в плане построения прогнозов, 

связанных с тем, кто сегодня будет нужен в первую очередь", - отметил глава 

Роструда. 

По его мнению, работодатели и службы занятости должны 

реализовывать образовательные программы для граждан 45-50 лет, чтобы 

они смогли найти себя на рынке труда ("Глава Роструда назвал подарком 

для экономики работников старшего возраста"). 

Реформа пенсий должна быть справедливой и желанной, заявили в 

президентском Совете по правам человека. За более поздние сроки выхода на 

пенсию россиянам нужно гарантировать компенсационные меры, заявил 

глава СПЧ Михаил Федотов 

"Реформа должна быть понятна для граждан, реформа должна быть для 

граждан желаема, потому что навязывать обществу любую реформу нельзя, 

нельзя ее реализовывать через колено", — уверен Михаил Федотов. "Нельзя 

забирать у людей то, что им уже было дано ранее. Но можно предложить ту 

или иную компенсацию", — подчеркнул он. По его словам, необходимо 

предусмотреть для пожилых граждан программы содействия в 

трудоустройстве, переобучении и психологической адаптации, а для 

работодателей — стимулы для сохранения сотрудников старших возрастов и 

меры ответственности за дискриминацию по возрастному признаку. 

Федотов предложил увязать пенсионную реформу с уровнем реального 

дохода людей: "Того, кто едва сводит концы с концами, не нужно заставлять 

продлевать свою трудовую деятельность на дополнительные годы". Для 

граждан с низкими доходами можно разрешить более ранний выход на 

пенсию, хотя их пенсия и "будет весьма скромна", сказал глава СПЧ ("СПЧ 

предложил дополнить пенсионную реформу "компенсационным 

механизмом"). 

После повышения пенсионного возраста в России может потребоваться 

коррекция миграционной политики, чтобы поток приезжих из-за рубежа не 

вытеснял граждан РФ старшего поколения с рынка труда, заявил 

замминистра труда и социальной политики Андрей Пудов. 

"Действительно, у нас проблема нехватки рабочих мест либо 

дисбаланса ресурсов закрывалась чем? Как раз привлечением лиц из других 

стран. В данном случае мы создаем как раз впервые позитивную историю, 

когда нам привлечение уже в таком объеме не потребуется, и мы сможем 

реализовать, в том числе, (...) миграционную политику так, чтобы занятость 

была обеспечена для лиц, которые являются гражданами Российской 

Федерации, преимущественно", - сказал Пудов на заседании комитета Совета 

Федерации по социальной политике. 

Так он ответил на вопрос одного из сенаторов, который указал на то, 

что повышение пенсионного возраста нужно увязать с сокращением числа 

http://tass.ru/ekonomika/5367317
http://tass.ru/ekonomika/5367317
https://www.rbc.ru/economics/11/07/2018/5b4619a19a79474f830d7c86
https://www.rbc.ru/economics/11/07/2018/5b4619a19a79474f830d7c86
https://www.rbc.ru/economics/11/07/2018/5b4619a19a79474f830d7c86
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рабочих мест в России для трудовых мигрантов из-за рубежа, пишет 

"Интерфакс" ("Минтруд призвал увязать пенсионную реформу с 

коррекцией миграционной политики"). 

Власти более 60 регионов направили в Госдуму положительные отзывы 

об инициативе правительства РФ повысить пенсионный возраст в России, 

заявил министр труда и социальной защиты РФ Максим Топилин. 

"По нашей информации, положительные отзывы на законопроект о 

повышении пенсионного возраста направили в нижнюю палату парламента 

органы власти 61 региона", - сказал Топилин, которого цитируют в пресс-

службе ведомства во вторник. 

Министр добавил, что отзывы продолжают поступать, и напомнил, что 

до 16 июля, когда документы должны поступить в Госдуму, остается еще 

много времени. 

"Процесс идет во многом с опережением сроков, и до 16 июля есть 

почти целая неделя", - сказал глава Минтруда. 

Тем не менее социальные опросы показывают, что население в 

большинстве своем не поддерживает повышение пенсионного возраста, 

против выступают оппозиционные фракции в Госдуме и представители 

несистемной оппозиции. Среди активных противников - профсоюзы, 

организовавшие акции протеста по всей стране ("Власти 61 региона дали 

положительные отзывы на пенсионную реформу"). 

 

КАБИНЕТ МИНИСТРОВ УТВЕРДИЛ МЕРЫ ДЛЯ РОСТА 

ИНВЕСТИЦИЙ В ОСНОВНОЙ КАПИТАЛ 

Правительство одобрило план министерства экономического 

развития по доведению доли инвестиций в основной капитал до 25 

процентов ВВП. До 1 октября премьер-министр Дмитрий Медведев ждет 

конкретные ключевые показатели эффективности этой работы для каждого 

из отраслевых министерств. 

"В послании президента была обозначена задача по доведению доли 

инвестиций в основной капитал в валовом внутреннем продукте до 25%, в 

первую очередь, для направления их на модернизацию и обновление 

реального сектора экономики, - сказал Медведев. - Задача сложная, 

масштабная, рассчитанная не на один год, но без ее решения мы вряд ли 

сможем добиться необходимых темпов экономического роста, не сможем 

стабильно развиваться при той конкуренции экономической и 

политической и технологической, которая существует". 

Премьер-министр призвал в этой работе скоординировать действия 

всех участников, подключить экспертов, бизнес и распределить имеющиеся 

ресурсы, пишет ТАСС. Медведев сообщил, что по его поручению 

Минэкономразвития подготовило проект соответствующего плана 

("Медведев назвал условия стабильного развития экономики России"). 

"Российская газета" написала, что правительство намерено выстроить 

работу по четырем основным блокам. Во-первых, принять системные меры 

http://www.interfax.ru/russia/620762
http://www.interfax.ru/russia/620762
http://www.interfax.ru/russia/620434
http://www.interfax.ru/russia/620434
http://tass.ru/ekonomika/5367725
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по улучшению инвестиционного климата и снижению издержек бизнеса. 

"Речь идет о том, чтобы деловая среда стала более стабильной и 

комфортной для частных инвесторов", - пояснил Медведев. 

Во-вторых, предстоит активнее решать инфраструктурные проблемы, 

признанные одним из главных препятствий для притока инвестиций. Ранее 

было решено создать фонд развития. Его объем составит 0,5 процента ВВП. 

Для него должны определить механизмы инвестирования средств, порядок 

отбора проектов и методику оценки результатов. 

"Но только за государственные деньги мы инфраструктурные 

проблемы не решим, - указал премьер-министр. - Нужно активнее 

привлекать в эту сферу частных инвесторов, если необходимо, 

корректировать законодательство так, чтобы у нас было больше 

возможностей для участия в проектах государственно-частного и 

муниципально-частного партнерства". 

В-третьих, экономике страны нужна здоровая конкурентная среда. 

Этот раздел плана предусматривает постепенное сокращение доли 

государства на конкурентных рынках. 

Министерство экономического развития намерено снижать долю 

государства в экономике за счет выхода Банка России из капитала 

санируемых банков, отказа от использования унитарных предприятий, 

продолжения постепенной продажи государственных пакетов акций в 

крупных предприятиях и ускоренной малой приватизации. "Кроме того, 

считаем необходимым продолжать работу по повышению эффективности 

компаний с государственным участием. Эта работа будет включать в себя 

корректировку систем ключевых показателей эффективности, пересмотр 

долгосрочных программ развития в целях повышения эффективности 

инвестиций, фиксацию единых принципов дивидендной политики", - 

поделился планами глава минэкономразвития Максим Орешкин. 

Наконец, четвертый блок посвящен финансовому обеспечению 

инвестиций. Длинные деньги надо сделать более доступными для малого и 

среднего бизнеса, заявил Дмитрий Медведев. 

"Для отраслевых министерств должны быть установлены конкретные 

ключевые показатели эффективности по привлечению инвестиций в увязке 

с отраслевыми мерами по их достижению. Нужно это сделать не позднее 1 

октября", - установил премьер конкретные сроки ("Четыре до четверти"). 

Из плана правительства следует, что основными источниками для роста 

инвестиций станут средства добровольной накопительной системы 

пенсионного страхования на основе концепции индивидуального 

пенсионного капитала (ИПК), пишет "Газета.ru". Концепцию ИПК Минфин 

предлагал еще в 2016 году, но официально предложения в правительство еще 

не поступали. По плану правовую основу разработают только к 1 декабря 

2018 года. 

Другой источник привлечения средств населения, развитие системы 

страхования жизни, в правительстве собираются разрабатывать до декабря 

https://rg.ru/2018/07/12/kabmin-utverdil-mery-dlia-rosta-investicij-v-osnovnoj-kapital.html
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2021 года. Интересно, что Минэкономразвития к "финансовому 

обеспечению" отнесла и меры "макропруденциального регулирования" ЦБ 

(меры, направленные на минимизацию рисков в финансовом секторе). 

В плане содержится указание и на другие финансовые источники. 

Например, на создаваемый правительством в размере 0,5% ВВП Фонд 

развития. Фонд планируется пополнять госзаймами, увеличивая госдолг до 

3,5 трлн руб. в 2024 году. Но этот пункт отнесен только к разделу плана 

"Комплексное развитие инфраструктуры", подчеркивая его целевое значение. 

Инструмент отбора и финансирования инфраструктурных проектов для 

финансирования из этого фонда будет подготовлен 1 октября 2018 года. 

Есть и довольно экзотические в современной реальности предложения 

поиска инвестресурсов. Например, пересмотр долгосрочных программ 

развития крупнейших госкомпаний. 

Уже в декабре 2018 года правительство собирается законодательно 

ввести запрет прямого или косвенного приобретения государством или 

муниципальными образованиями акций и долей хозяйственных обществ, 

"осуществляющих деятельность на товарных рынках в условиях 

конкуренции". 

Заодно запланирована актуализация стратегий развития и бизнес-

моделей деятельности институтов развития до 2024 года. Навести порядок в 

этом особом виде госкорпораций, к которым относится, 

например, Внешэкономбанк, предлагается к июню 2019 года. 

Неизбежное в этом случае противостояние правительства с 

госкорпорациями только увеличит нагрузку на население, чьи сбережения 

правительство и запланировало для инвестиционного роста ("Топливо для 

экономики: кто заплатит за рост"). 

 

В СОВЕТЕ ФЕДЕРАЦИИ ПРЕДЛОЖИЛИ СОЗДАТЬ  ФОНД 

МОДЕРНИЗАЦИИ ИНФРАСТРУКТУРЫ МУНИЦИПАЛЬНЫХ 

ОБРАЗОВАНИЙ 

В России необходимо создать единый институт развития отрасли 

жилищно-коммунального хозяйства. С таким предложением к правительству 

обратились эксперты Совета Федерации (СФ). Институт предлагают открыть 

на базе госкорпорации "Фонд содействия реформированию ЖКХ" (Фонд 

ЖКХ), до завершения работы которого осталось полгода. В случае 

положительного решения полномочия структуры должны расширить, 

считают эксперты. В частности, можно было бы отнести к компетенциям 

единого фонда создание рыночных механизмов для решения проблем в 

коммунальной сфере. 

Предложения правительству РФ включают в себя "вопрос о создании 

единого института отрасли жилищно-коммунального хозяйства — Фонда 

модернизации инфраструктуры муниципальных образований путем 

преобразования государственной корпорации — Фонда содействия 

реформированию жилищно-коммунального хозяйства". Это приведет к 

https://www.gazeta.ru/business/2018/07/12/11835175.shtml
https://www.gazeta.ru/business/2018/07/12/11835175.shtml
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расширению полномочий уже существующего фонда. Такие рекомендации 

кабмину дал Совет по вопросам жилищного строительства и содействия 

развитию ЖКХ при СФ. 

К компетенциям института развития планируется отнести реализацию 

механизмов расселения аварийного жилья, формирование комфортной 

городской среды, строительство полигонов для захоронения твердых 

коммунальных отходов и заводов по переработке мусора. Также его хотят 

подключить к разработке нацпроекта в сфере жилья и городской среды и 

нацпроекта по экологии, следует из документа. 

По мнению экспертов, сегодня Фонд работает недостаточно 

эффективно. Президент фонда "Институт экономики города" Надежда 

Косарева отметила, что Фонд ЖКХ фактически просто занимается 

распределением бюджетных средств по регионам.  

В отчете Счетной палаты об итогах контрольного мероприятия 

(документ за 27 октября 2017 года, есть у "Известий") указано, что участие 

субъектов РФ в модернизации коммунальной инфраструктуры с 

использованием поддержки Фонда ЖКХ не является системным, а носит 

"заявительный характер, имеющий точечную направленность". 

Председатель комитета по предпринимательству в сфере ЖКХ 

Торгово-промышленной палаты РФ Андрей Широков отметил, что одной из 

главных задач фонда в ближайшее время станет расселение 12,6 млн кв. м 

аварийного жилья, признанного таковым после 1 января 2012 года. По его 

оценке, в ближайшие годы в стране появится до 40 млн кв. м площади в 

аварийных домах. Сегодня правительство разрабатывает механизмы 

расселения, которые предполагают не только использование 

государственных средств, но и привлечение частных инвестиций, напомнил 

он. 

Надежда Косарева полагает, что институт развития мог бы 

разрабатывать методологию таких проектов, предоставлять финансовую 

поддержку, гарантии по кредитам, а также субсидировать процентные 

ставки. То же самое касается проблемы модернизации коммунальной 

инфраструктуры ("Полномочия Фонда ЖКХ предложили расширить"). 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН ПОДПИСАЛ УКАЗ О ПРОДЛЕНИИ 

ПРОДУКТОВОГО ЭМБАРГО 

Президент Владимир Путин продлил до конца следующего года 

действие указа о продуктовом эмбарго в отношении стран, которые ввели 

антироссийские санкции. 

Глава комитета Госдумы по финансовому рынку Анатолий Аксаков 

отметил, что ограничительные меры необходимо продлевать в ответ 

на решения Запада. 

По его словам, продэмбарго "вводится по принципу взаимности" 

и стимулирует развитие внутреннего производства. 

https://iz.ru/764870/svetlana-volokhina/polnomochiia-fonda-zhkkh-predlozhili-rasshirit
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"В последнее время наше сельское хозяйство, переработка 

сельхозпродукции активно развивались благодаря этим решениям. И если 

раньше в значительном объеме импортировали свинину, говядину, курятину, 

зерновые продукты, фрукты, то сейчас мы начали больше производить у себя 

и, соответственно, от этого только выиграли", — приводит его слова РИА 

Новости. 

Продление продовольственного эмбарго подтверждает курс 

на импортозамещение и не повлечет никаких изменений для бизнеса, 

который уже давно освоился в новых реалиях, считает исполнительный 

директор Ассоциации производителей и поставщиков продовольственных 

товаров Дмитрий Востриков. 

В том, что продление контрсанкции свидетельствует о продолжении 

курса правительства на поддержку аграриев, уверен президент 

Плодоовощного союза Сергей Королев. 

"При принятии инвестиционных решений наши предприниматели, 

наши компании, конечно, будут ориентироваться, в том числе, и на это 

решение президента", — считает он. 

О благоприятном влиянии продовольственного эмбарго на российских 

производителей мяса рассказал глава исполкома Национальной мясной 

ассоциации Сергей Юшин. По его словам, отрасль не только сокращает 

импорт, но активно выходит на внешний рынок ("Путин продлил действие 

продэмбарго"). 

"Российская газета" напомнила, что в перечень попавших под запрет 

продуктов входит  свинина и говядина, птица, сыры и молочная продукция, 

орехи и фрукты, другое продовольствие и сельхозпродукция. Список не раз 

менялся. Из него были исключены товары, которые было сложно заместить 

в России, например, семенной материал, мальки лосося и форели или 

биологически активные добавки. Также был разрешен ввоз мяса и овощей, 

если они нужны для производства детского питания. Тем не менее перечень 

остался внушительный. 

Все иностранные производители были недовольны эмбарго, но 

больше всего пострадали те, кто был ориентирован на российский рынок, 

рассказал "Российской газете" аналитик аграрного рынка, доктор 

экономических наук Леонид Холод. "Это польские производители яблок, 

ягод. Они понесли большие потери в связи с переориентацией на другие 

рынки. Датские производители свинины. Им пришлось быстро 

распродавать крупные объемы продукции и искать другие рынки сбыта", - 

отмечает эксперт. 

Однако важнее была та поддержка, которую эмбарго оказало 

российским сельскохозяйственным производителям. "Инвестиции в 

животноводство активно росли с начала 2000-х годов. К началу 2010-х 

годов мы подошли с хорошими темпами развития. Продовольственное 

эмбарго, особенно из Европы, оказало дополнительное стимулирующее 

https://ria.ru/economy/20180712/1524487806.html
https://ria.ru/economy/20180712/1524487806.html
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воздействие на отрасль", - говорит руководитель исполкома Национальной 

мясной ассоциации Сергей Юшин. 

Прежде всего российские аграрии получили освобождение от 

жесткой конкуренции с зарубежными поставщиками. Это дало 

возможность расширить сбыт и накопить ресурсы для развития 

производства, отмечают эксперты. После введения эмбарго на короткий 

период сработал эффект "количественной поддержки". Рост спроса на 

российское продовольствие привел к повышению инвестиционной 

привлекательности отрасли. Затем подключился эффект "ценовой 

поддержки", когда из-за девальвации рубля повысилась 

конкурентоспособность российского продовольствия по отношению к 

импортному. В долгосрочной перспективе отечественные 

сельхозпроизводители закрепились на внутреннем рынке, сформировали 

свои каналы продаж и стали выходить на внешний рынок ("Со своим 

караваем"). 

 

МИНФИН ПРЕДЛОЖИЛ ВВЕСТИ НАЛОГ ДЛЯ САМОЗАНЯТЫХ 

ГРАЖДАН 

С 2019 года для самозанятых введут единый платеж с выручки. В 

него включат налог и страховые взносы. Это зафиксировано в проекте 

"Основных направлений бюджетной, налоговой и таможенно-тарифной 

политики на 2019 год и плановый период 2020 и 2021 годов" Минфина. В 

Минэкономразвития "Известиям" рассказали, что перечисления будут 

производиться в Фонд ОМС - этот вопрос уже согласован с налоговой 

службой. 

В документе подчеркивается, что ведомство ведет разработку нового 

специального налогового режима для самозанятых граждан. Система 

предполагает, что с профессионального дохода физлиц, которые не имеют 

наемных работников, будет взиматься сбор. Это будет происходить 

автоматизированно с использованием мобильного приложения, в котором 

граждане смогут обмениваться информацией с фискальными органами, 

хотя налоговую отчетность им предоставлять не будут. Пилотный проект 

по применению специального налогового режима пройдет в отдельных 

регионах страны в течение пяти лет. 

Ранее Минфин предполагал, что налоговый режим для самозанятых 

может начать действовать уже в 2019 году. Верхняя планка доходов 

попадающих под него граждан составит около 10 млн рублей в год. То есть 

ведомство ориентируется на достаточно эффективных работников: в 

среднем в месяц они зарабатывают для себя более 800 тыс. рублей, если 

трудятся без отпуска все 12 месяцев в году. 

При этом сам сбор для них составит 3%, если услуги оказываются 

физическому лицу, и 6% — если юридическому. Для граждан, которые 

станут потребителями услуг самозанятых, Минфин готовит 

государственную программу лояльности. Это простимулирует 

https://rg.ru/2018/07/12/prodembargo-protiv-ssha-i-stran-es-sohranitsia-do-2019-goda.html
https://rg.ru/2018/07/12/prodembargo-protiv-ssha-i-stran-es-sohranitsia-do-2019-goda.html
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потребителей требовать у самозанятых чеки за оказание услуг. Сейчас есть 

несколько вариантов такой программы: налоговый вычет или баллы, 

которые можно будет реализовать для погашения обязательств 

("Самозанятые будут оплачивать налог и медстраховку"). 

 

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ ПРИЗВАЛ УЧИТЫВАТЬ СПЕЦИФИКУ 

СЕВЕРНОГО КАВКАЗА В ГОСПРОГРАММАХ 

Власти должны учитывать специфику Северо-Кавказского 

федерального округа при определении параметров финансирования 

госпрограмм, заявил премьер Дмитрий Медведев на заседании 

правительственной комиссии по социально-экономическому развитию 

округа, пишут "Ведомости" 

В прошлом году Северный Кавказ получил статус приоритетной 

территории, после чего в госпрограммах должны были появиться 

специальные разделы, касающиеся развития регионов округа. По словам 

Медведева, "эта работа пока не ведется на должном уровне" и 

соответствующие разделы сейчас предусмотрены только в 22 из 28 

госпрограмм. 

"Уровень их финансирования тоже является недостаточным, – 

подчеркнул Медведев. – Федеральные ведомства должны полнее учитывать 

специфику округа при определении финансирования госпрограмм, а 

региональные власти тщательнее прорабатывать свои предложения, 

министерство по делам Северного Кавказа" ("Медведев призвал учитывать 

специфику Кавказа в госпрограммах"). 

Премьер-министр также обратил внимание на проблемы в топливно-

энергетическом комплексе кавказских регионов. Он назвал неплатежи 

главной проблемой топливно-энергетического хозяйства округа. Дмитрий 

Медведев считает, что основная причина неплатежей  кроется в отсутствии 

правильного учета потребленных ресурсов. 

Также ведется недостаточная работа правоохранительных структур с 

должниками. Изменить положение вещей можно только при 

согласованности усилий руководства регионов, энергокомпаний и 

правоохранительных структур, считает премьер. Работа эта должна носить 

системный характер. 

Медведев также призвал глав регионов активизироваться в вопросе 

создания специальных разделов в госпрограммах по поддержке развития 

регионов округа. Это нужно сделать в связи с приобретением округом 

статуса приоритетной территории. Также необходимо отладить механизмы 

взаимодействия органов власти разных уровней для лучшего 

финансирования госпрограмм ("Медведев призвал глав СКФО лучше 

учитывать энергоресурсы"). 

Чтобы подтянуть социально-экономические показатели на Северном 

Кавказе до среднероссийских, нужны активные действия, заявил Дмитрий 

https://iz.ru/765021/evgeniia-pertceva/samozaniatye-budut-oplachivat-nalog-i-medstrakhovku
https://www.vedomosti.ru/economics/news/2018/07/11/775202-medvedev-prizval-uchitivat-spetsifiku-kavkaza-v-gosprogrammah
https://www.vedomosti.ru/economics/news/2018/07/11/775202-medvedev-prizval-uchitivat-spetsifiku-kavkaza-v-gosprogrammah
http://kavkaz.mk.ru/politics/2018/07/12/medvedev-prizval-glav-skfo-luchshe-uchityvat-energoresursy.html
http://kavkaz.mk.ru/politics/2018/07/12/medvedev-prizval-glav-skfo-luchshe-uchityvat-energoresursy.html
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Медведев и призвал определить основные направления работы для 

достижения этого результата, сообщил "1 канал".  

Премьер заявил о необходимости кадровых решений и наказания 

виновных в проблемах топливно-энергетического комплекса.  

"Газовые, электрические сети на Кавказе сильно изношены, и на потери 

при транспортировке часто списывают все, что фактически было просто 

украдено как в результате самовольных подключений и врезок, так и с 

применением различных схем уклонения от уплаты, включая намеренное 

банкротство предприятий ЖКХ, энергосбытов, ветхие сети, кстати сказать, 

иногда непонятно кому принадлежащие даже, бесхозные. Или хозяин всем 

известен, но юридически этого хозяина найти невозможно, хотя фактически 

понятно, кто чего контролирует", — отметил председатель правительства 

("Дмитрий Медведев потребовал довести до среднероссийского уровень 

социально-экономических показателей в СКФО"). 

Медведев подчеркнул, что приоритетные программы, 

сформулированные в майском указе президента РФ Владимира Путина, 

направлены на то, "чтобы сделать жизнь людей более обеспеченной и 

благополучной", пишет ТАСС.  

"Для решения этой задачи в округе требуются серьезные усилия, и 

это должно быть учтено в планах мероприятий по приоритетным проектам, 

особенно по таким направлениям, как состояние школ в округе, развитие 

научного и культурного потенциала", - уверен председатель правительства.  

Он добавил, что "внимательного отношения требуют и уникальная 

природа Кавказа, и целый ряд других вопросов" ("Медведев потребовал 

активных действий для выравнивания показателей СКФО с 

общероссийскими"). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Информационно-аналитическое управление 

https://www.1tv.ru/news/2018-07-11/348547-dmitriy_medvedev_potreboval_dovesti_do_srednerossiyskogo_uroven_sotsialno_ekonomicheskih_pokazateley_v_skfo
https://www.1tv.ru/news/2018-07-11/348547-dmitriy_medvedev_potreboval_dovesti_do_srednerossiyskogo_uroven_sotsialno_ekonomicheskih_pokazateley_v_skfo
http://tass.ru/ekonomika/5365016
http://tass.ru/ekonomika/5365016
http://tass.ru/ekonomika/5365016

